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RETE SENZA FILI 

Verbale riunione staff coordinamento 10 giugno 2021 

 

Partecipanti: Ermacora Antonella, Masengo Giuseppe, Merlo Valentina, Occhetto Carmen,  Palagi 

Emanuele, Intaschi Guido, Badalotti AnnaMaria, Berti Stefano, Bernacchia, Brusaterra Laura, Dal Santo 

Giorgio, Cacciola Salvatore, Baldelli Alessio, Minutillo Adele, Pellegrino Raffaella, Zerbinati, Marinaro Laura, 

Canuzzi Pietro, Tinti Valeria, Gelsomino Martino 

Piattaforma: Zoom 

Orario: 9,30 -11.00 

Ordine del giorno: 

- Aggiornamento azioni di progetto 

- Focus Group 

- Concorso Marche 

- Schede monitoraggio insegnanti 

Aggiornamento azione sperimentazione in aula scuole primaria (vedere allegato power point di sintesi). 

Generalmente possiamo affermare che l’azione ha portato ottimi risultati.  Presentazione slide sui dati del 

progetto (Antonella Ermacora) 

Mancano ad oggi le schede di monitoraggio insegnanti! Dalla raccolta ne risultano solo 14 da parte delle 

Marche. Si sottolinea la necessità di coinvolgere le insegnanti nella compilazione. Link per compilare online 

della scheda di monitoraggio: https://bit.ly/32SdR1U 

Quasi tutte le insegnanti che hanno partecipato ai focus group hanno affermato di aver fatto tutte le unità, 

compreso quella dei videogiochi che ha stimolato le insegnanti a mettersi in gioco e a scoprire aspetti nuovi 

dei propri alunni. Stessa cosa per l’unità sulle emozioni. 

Marche: il concorso Zaino della salute è stato molto coinvolgente e apprezzato dalle scuole. Gli elaborati 

arrivati sono stati 4 e hanno visto coinvolto 5 classi di differenti scuole. C’è la disponibilità a rendere il 

concorso nazionale. 

Veneto: mancano ancora gli ultimissimi numeri, ma sono stati raggiunti ottimi risultati (156 classi, 3814 

ragazzi coinvolti) 

Torino: mancano i dati. Chiederemo a Roberto Fiorini di aggiornarli. Pellegrini: ottimo coinvolgimento dei 

genitori. L’ASL Torino in questo momento è in una fase di transizione. Non hanno compilato ancora i 

questionari ma si impegna a farlo nelle prossime settimane. 

Toscana: il 30 giugno avranno riunione di staff per fare il punto della situazione. 

In generale la formazione a cascata è stata molto gradita, anche dal punto di vista delle modalità formative. 

Molto coinvolgente e divertente. Richieste altre edizioni! Sono servite anche per creare reti ASL-Scuola-

Associazioni del territorio. 

BLOG: segnalare agli insegnanti la possibilità di iscriversi al blog. Non tutti hanno chiara questa possibilità, 

lo hanno usato solo per scaricare i materiali. 

 

 

 



 

 2 

Restituzione elementi emersi dai FOCUS GROUP 

Ottime restituzioni da parte degli insegnanti. Sottolineato il fatto che le unità proposte erano semplici. 

Tempistica corretta. Lavoro interdisciplinare.  

Ai bambini è piaciuto molto il fatto di poter parlare di questi argomenti, perché a casa non riescono a 

parlarne. Coinvolgimento altissimo. 

Richiesta di rifare la formazione con un momento di aggiornamento. 

Possibilità di coinvolgere altri colleghi: inserimento nell’educazione civica (cittadini digitali). Lo possono fare 

a livello di singole scuole, ma dovrebbe diventare un contenuto a livello regionale o nazionale. 

Coinvolgimento dei genitori molto alto –> suggerimento: perché non creare un percorso per genitori simili 

a quello dei bambini? In questa fascia di età i genitori sono molto coinvolgibili e sensibili. 

Proposta di abbassare l’età alla quarta elementare: questo permetterebbe di lavorare per due anni. 

Non ci sono state particolari resistenze. 

La PROROGA 

Marinaro: la Regione Piemonte ha informato che è già stato firmato il decreto aggiuntivo, relativo alla 

variazione del Piano finanziario e alla richiesta di proroga. Ora si è in attesa che il documento venga 

restituito –> la nuova data di conclusione è il 13 marzo 2022. Questo ci permetterà di riproporre RSF nel 

prossimo anno scolastico 2021-2022. 

Il contratto con Eclectica termina con la prossima rendicontazione, che scade a settembre 2021. 

Canuzzi: entro 10 giorni dovremmo avere l’autorizzazione protocollata dall’Ufficio Centrale Bilancio del 

Ministero sia per la variazione del piano finanziario, sia per la proroga. 

Marinaro: l’ultima azione prevista sarà il convegno, che ci auguriamo possa essere in presenza. 

Ermacora: la proroga permetterà di attivare i laboratori che Marche, Toscana e Sicilia stanno creando. 

Entro settembre è prevista la redazione del report finale di progetto. Si propone di non redigerlo a  

settembre ma di chiuderlo a marzo 2022. Il lavoro di analisi degli strumenti di valutazione non cambia 

anche se ci saranno più dati. 

Intaschi: la proroga è un’ottima notizia! Tutti i territori coinvolti hanno manifestato interesse a proseguire il 

percorso. Per quanto riguarda la Toscana, se è possibile c’è disponibilità a destinare alcuni fondi già previsti 

per continuare a coinvolgere Eclectica. E’ necessario non dover modificare i piani di spesa.  

L’ISS ha inoltre dato disponibilità per un corso FAD nazionale sulla dipendenza da Internet: se questo 

venisse attivato sarebbe un’ottima risorsa per permettere ai vari Servizi di condividere un linguaggio 

comune.  

Minutillo: nell’ultima riunione è emersa da parte dei servizi una difficoltà rispetto all’inquadramento 

diagnostico dell’IAD. L’ISS potrebbe strutturare un percorso FAD, magari tarato su moduli più mirati (mini 

corsi) che poi i vari Servizi possono frequentare anche separatamente sulla base delle loro esigenze. Questa 

attività di formazione però non è prevista dal budget del progetto: dobbiamo verificare quindi dal punto di 

vista amministrativo se è possibile farlo. Sarebbe importante lavorare su questa formazione in quanto i 

servizi censiti sono a livelli diversi, per attivare interventi di trattamento e di prevenzione coerenti. 

Ermacora: di solito aggiungere azioni formative su esigenze emerse nel corso del progetto è un valore 

aggiunto per i progetti CCM. 
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Marinaro: ciascuna unità ha delle voci di budget previste per organizzare eventi e convegni. La Regione che 

decide di farsene carico può richiedere l’accreditamento ECM. 

Intaschi: da parte nostre la volontà e le risorse ci sarebbero, ma dobbiamo capire se gli uffici amministrativi 

ci supportano. 

Minutillo: sarebbe possibile da parte delle varie unità operative trasferire una quota di fondi all’ISS, che poi 

gestirebbe tutto? Il Dott. Canuzzi verificherà la fattibilità amministrativa di questa proposta. 

Cacciola: stiamo cercando di inserire RSF nel Piano Regionale di Prevenzione. Vorremmo organizzare 

l’evento finale (seminario) a settembre oppure più avanti. Dal 1 giugno sono stati inseriti i nuovi operatori 

con contratti per due anni, per cui la proroga ci permetterà di realizzare il progetto. Sono state predisposte 

quattro aule per creare i laboratori in presenza, per cui il Centro sta partendo! 

Berti: è stata predisposta un’aula per il laboratorio: in estate verrà completato l’allestimento, in modo da 

poter iniziare a lavorare a settembre. Ritengo ottimo l’inserimento di RSF nell’educazione civica: questo 

progetto sta aprendo uno spazio di conoscenza delle risorse dei ragazzi rispetto al digitale. Occorre 

investire su questo e anche su spazi strutturati di formazione per i genitori. Il progetto RSF ha colto con 

tempismo perfetto un tema attualissimo, a livello sia nazionale sia internazionale. 

Progetto ZAINO DELLA SALUTE DIGITALE. Realizzate le sacche in quattro colori con logo RSF. Tre premi: al 

primo classificato c’era un buono di 35 euro Decathlon (per compensare la sedentarietà), il secondo premio 

era un buono di 20 euro mentre il terzo aveva una borsa per piscina/mare. Tutti sono stati premiati. 

Consegnate durante le cene di classe dei bambini, è stato un momento di vera gioia! Questo sottolinea 

quanto sia importante coinvolgere i bambini in modo attivo. Gli insegnanti chiedono di potenziare questa 

esperienza. Verrà pubblicato un post sul blog di RSF. 

La Dott.ssa Sofia Tavella, che ha ideato il progetto e ora lavora nella Regione Lazio, sarebbe interessata ad 

una pubblicazione: si richiede di avere le schede relative alla regione Marche (Eclectica chiede di ricordarlo 

a fine giugno per avere i dati completi). 

Da ricordare: se occorre preparare un contratto di sponsorizzazione della Decathlon bisogna muoversi per 

tempo. 

Anche le Marche hanno inserito RSF come progetto life-skills oriented nel Piano Regionale di 

Prevenzione. 

Ermacora: in vista del prossimo programma CCM, potrebbe essere interessante realizzare una “scuola per 

genitori”. Occorrerà verificare ovviamente su quali linee si orienterà il prossimo programma CCM.  Oppure 

se ci fosse una linea legata al benessere relazionale dei giovani pensare ad un progetto sulla scienza della 

felicità (intesa come competenza). Argomento sempre più supportato dalle neuroscienze. 

Conclusione 

- Il report verrà chiuso a marzo 2022 e non a settembre. Questo significa che, al di là della presenza di 

Eclectica, i referenti di progetto dovranno, a termine delle azioni di progetto che saranno riproposte nel 

nuovo anno scolastico, far compilare gli strumenti di valutazione ai vari partecipanti utilizzando gli stessi 

link. 

- Il convegno conclusivo potrà essere organizzato tra febbraio-marzo 2022 (data termine del progetto 13 

marzo 2022). 

 

PROSSIMA RIUNIONE DI COORDINAMENTO:  Martedì 7 settembre  h 9.30 – 12.00 


